



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 387 2004/2009

Eingang Stadtkanzlei: 16. April 2008

Das staatliche Gewaltmonopol des Staates darf nicht unterlaufen werden

Einer der rechtlichen Grundpfeiler unserer Demokratie ist das staatliche Gewaltmonopol. Dies muss jederzeit durchgesetzt werden können. Ist dies nicht der Fall und werden Gruppen toleriert, die gewaltsam sich rechtsfreie Räume erkämpfen, ist dies der erste Schritt zur Anarchie. Beim Nicht-Einsatz der Polizei in der Unionsdruckerei bei der Veranstaltung der Aktion Freiraum vom Samstag, 12. April, ist dazu der erste Schritt gemacht worden. „Wehret den Anfängen“ muss das Motto des Staates dazu lauten.

Der Stadtrat wird deshalb gebeten:

1. der Stadtpolizei den Auftrag zu erteilen, in Zukunft solche illegale Aktionen unverzüglich zu unterbinden, und zwar gleich zu Beginn einer solchen Aktion;
2. der Stadtpolizei den Auftrag zu erteilen, ein Informantennetz innerhalb der verschiedenen Organisationen wie der Aktion Freiraum aufzubauen, um über Aktionen rechtzeitig, also im Voraus, informiert zu sein und ein entsprechendes Einsatzdispositiv erarbeiten zu können;
3. zu verhindern, dass in der Stadt Luzern rechtsfreie Räume entstehen.

Yves Holenweger
namens der SVP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch
www.StadtLuzern.ch